

# HUERTA OTEA

TORMES



ESTRATEGIA DE DESARROLLO  
URBANO  
SOSTENIBLE E INTEGRADO  
2017-2022

JUL2023



TORMES



ESTRATEGIA DE DESARROLLO URBANO  
SOSTENIBLE E INTEGRADO 2017-2022

# PARQUE BOTÁNICO DE HUERTA OTEA+

JUL2023

## LA RIQUEZA BOTÁNICA DE HUERTA OTEA

El parque de Huerta Otea se inauguró en el año 2000 y sus casi nueve hectáreas se extienden en la antigua chopera de Sotomñiz, con la intención de convertirse en un Jardín Botánico. Para ello se plantaron una gran variedad de especies botánicas arbóreas y arbustivas. La idea de tener un jardín botánico en Salamanca es una necesaria propuesta, teniendo en cuenta que Salamanca tiene estudios universitarios de Ciencias Biológicas, Farmacia, Ciencias Medioambientales e Ingeniería Agrícola.

El tiempo y distintas circunstancias han llevado a la desaparición de parte de las especies, pero sobre todo a la reorientación de esta condición de Jardín Botánico en un espacio verde que contribuya a la conectividad en la margen derecha del río. Así, conjuga una interesante representación arbórea y una estratégica situación dentro EDUSI **TORMES+**.

En el conjunto de las más de 60 especies de árboles hay que destacar la presencia de especies muy poco comunes como el cerezo de racimo, también llamado cerisuela o cerezo - aliso (*Prunus padus*). Presenta flores blancas olorosas dispuestas en racimos largos y colgantes. El fruto es del tamaño de un guisante, negro y acre. Lo comen los pájaros y lo dispersan por los sotos y bordes de caminos junto al Tormes. Las aves silvestres buscan con fruición los frutos de la cerisuela. De hecho, en varios países de Europa se refieren a esta especie como "cerezo de los pájaros". Estos ejemplares son visitados por mirlos, zorzales charlos, currucas mosquiteras, currucas capirotadas, petirrojos e incluso los picogordos en paso.

También están presentes los boneteros europeos (*Euonymus europaeus*), que destacan por sus espectaculares frutos. Tiene forma de bonete de color rosado, de ahí su nombre y en su interior las semillas muestran una capa de intenso naranja, que se deja ver porque el fruto se abre al madurar. Se da la presencia del nogal americano (*Juglans nigra*), pariente de nuestro nogal común. Aunque las nueces son también comestibles, son más pequeñas y de cáscara extremadamente dura. Uno de los árboles más singulares es el denominado en Japón como "sugi" (*Cryptomeria japonica*). El sugi es el árbol nacional del país, comúnmente plantado alrededor de templos, con numerosos y enormes ejemplares plantados siglos atrás.

# PARQUE BOTÁNICO DE HUERTA OTEA+

JUL2023

Es destacable la presencia de una especie escasa en la provincia de Salamanca, si bien es autóctona. Se trata del mostajo (*Sorbus aria*), también llamado peral de monte por sus frutos de color rojo y de pulpa poco sabrosa, de aspecto harinoso.

Estos son muy apreciados por las aves, y al ser numerosos cuando maduran convierten a esta especie en una aliada en el incremento de la diversidad ornitológica. Está emparentado con el majuelo o espinero (*Crataegus monogyna*) que también produce abundantes frutos comestibles y es frecuente en los sotos ribereños. Como apoyo al incremento de la nidificación de diferentes especies de aves se han colocado en este parque, dentro del Programa de Voluntariado del Ayuntamiento de Salamanca, cajas nidos de tamaños diferentes, que buscan la mejora de sus poblaciones y la lucha biológica frente a posibles plagas del arbolado.

Este parque es uno de los lugares seleccionados para la plantación de parte de los olmos o negrillos (*Ulmus minor*) resistentes a la grafiosis, que se ha distribuido por distintas zonas verdes de la ciudad. Este emplazamiento en la ribera del Tormes es uno de los más adecuados dado que originalmente pobló este espacio. Es necesario ampliar estas plantaciones al pie del agua, de forma que a medio plazo generen semilla y esta se distribuya de manera natural aguas arriba y abajo del Tormes. De esta forma se estará contribuyendo activamente a su recuperación de manera natural.

El Tormes, a su paso por Huerta Otea, presenta un alto grado de la naturalidad, con un paseo en tierra batida que encaja perfectamente con la estética del lugar. Es necesario destacar la importancia de este jardín en la ciudad, pues es un enclave que une la zona este de la ribera con el Parque del Marín. Se conforma de esta manera todo el río en un corredor continuo de más de siete kilómetros longitudinales, desde la pasarela peatonal que une la ciudad con Santa Marta hasta el Puente de la Salud.